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第９回 議会改革調査特別委員会 会議録 

 

日 時  令和７年３月２５日（火曜日） 午後２時４０分 ～ 午後３時１０分 

場 所  臼杵庁舎議会棟 議会応接室 

 

出席委員の氏名 

委員長 伊藤  淳    副委員長 梅田 德男 

委 員 川辺  隆    委 員 芝田 英範    委 員 安東 鉄男 

委 員 甲斐  尊    委 員 平川 幸司 

 

欠席委員の氏名 

 副委員長 梅田 德男 

 

オブザーバー 

 議 長 内藤 康弘 

 

説明のため出席した者の職氏名 

（ な し ） 

 

出席した事務局職員の職氏名 

  局長 林 昌英   書記 二宮貴司   主幹 原 伸行   主査 大井智香子 

 

傍聴者 

 （ な し ） 

 

協議事項 

１．議会だより（市報５月号）について 

２．議員間討議会のテーマについて 

３．次回、開催日について 

 

午後２時４０分 開議 
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協議事項 

１．議会だより（市報５月号）について 

◎事務局（二宮 貴司） 

（ 配布資料に基づき説明 ） 

○委員（意見） 

・写真についてもう少し大きくしてほしい。 

・委員が掲載内容を作成したので、文章表現や構成などは事務局で確認し、適宜、修正して

ほしい。 

・議案賛否についても、情報を更新して掲載すること。 

【協議結果】 ・事務局案をもとに作成するよう決定。 

 

２．議員間討議会のテーマについて 

○委員長（伊藤 淳） 

・前回の会議では、とにかく一度やってみようという話であった。テーマについても、様々

な意見があったが、決定していない。テーマを決めていきたいが、まず、実施時期につい

ては、６月定例会で一度やってみるものとして、それを目指して４月から５月について、

やり方等について検討していくこととしたい。 

（ 「異議なし」の声 ） 

○委員長（伊藤 淳） 

 ・テーマについて、委員から意見を求めたい。前回は、議長から「少子高齢化」「人口減

少」「学校の統廃合」「防災」などの提案があり、あわせて、基本的なテーマの決め方と

しては、「臼杵において必要な事項であること」というのがあった。これ以外も含め、

委員が討議してみたいというのがあれば、提案してほしい。 

○委員（意見） 

 ・臼杵市らしく食文化（複数あり）。 

・食文化をテーマにするのであれば、食文化を通じて、具体的にどのようにしたら観光客

を呼べるのかをテーマにしたい。 

・議員間討議会の前に、執行部（担当課）の説明を事前に聞いて討議をするという流れが

良いのではと思う。執行部の考えを踏まえ、違うアイデアを出せば良いのではないかと

感じた。 ⇒他の委員（意見） 

  ・執行部の説明を聞くと、その決めた範囲の中での検討となってしまう。執行部も決

めた範囲内で考える傾向があるように思うので、委員は執行部の説明を聞かずに、

自らの経験や他の関係者の意見等を踏まえて考えたほうが、別のアイデアも出る

のではないかと思う。 

 ⇒議長（内藤康弘） 

   ・希望を言うと、１８人全員で担当課を交えて、サブに置いておいて、聞きたいこと
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を聞きながら、テーマについて話していければ良いと思う。 

・テーマを設定するに当たって、例えば「食文化」とした場合、それ自体も大きなテーマ

で、また、食文化を通してどうしていくというのか。食文化について話していくという

のかという、どのようなことになるのかが少しイメージがつかない。 

・単一テーマで行くのか、多テーマで行くのかは話しておいた方が良いと思う。ただ、限

られた時間の中で、議員全体で行うと考えると単一テーマとしかならないように感じる。

ただ、どのテーマも広すぎるように感じる。 

・テーマをもって話していくと、政策提言に繋がるアイデアが出てくると思う。提言する

テーマは複数であっても良いかなと思う。とりあえず、意見を出し合ってその中から厳

選すればよいと思う。 

・議員間討議会をするのであれば、４月か５月にそのテーマを決めておいて、事前に知ら

せ、議員それぞれがしっかりと準備し意見をもった上で、執行部の説明を聞く形にしな

いと、討議はできないのではと感じる。早めにテーマ決めを行うべき。議員がしっかり

と考える時間が必要。 

・執行部への提言を目的とすると、プロである職員に対することとなると、しっかりとし

た準備が必要。そうなると、テーマ付けが相当大事になると思う。 

・目的を提言等とするのであれば、１２月定例会までに一つのまとめになるようなスケジュ

ールでおこなうべき。 

【協議結果】 ・６月定例会で議員間討議会を実施する。 

・議員間討議会のテーマとやり方については、次回以降決定。 

       ・これまで提案のあったテーマ案 ⇒ 次回、１つに絞る。 

        ①少子高齢化、②人口減少、③学校統廃合、④防災、⑤食文化、 

⑥セクハラ・パワハラ 

  

３．次回、開催日について 

【協議結果】 ・次回は、４月２３日（水）１０時から、議員応接にて実施。 

       ・議題は、議員間討議会のテーマ選定について 

 

午後３時１０分 閉会 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定を準用し、ここに記録を作成する。 

 

令和７年３月２５日 

 

議会改革調査特別委員会 

委員長 伊 藤  淳 


